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1 - PARALYSIE DES ACTIVITÉS SOCIALES ET CULTURELLES 

PAR LE VOTE DÉFAVORABLE DE LA CFDT 
 
Petit résumé du CSE du 7 Décembre 2023 : Les élus UNSA proposent le budget prévisionnel 2024  

similaire à celui de 2023 et qui annonce des changements favorables aux salariés, tels que présentés sur 

la communication UNSA de Novembre: 1/Pour les familles recomposées : Les enfants du conjoint 

pourront bénéficier de la billetterie, des voyages, week-ends, chèque Noël...                                                               

2/Les salariés célibataires auront droit à 2 billets zoo, parcs d’attraction, concerts, spectacles.                                                                                                                                                  

3/Vous ne pouviez pas avoir de chèques vacances si vous aviez bénéficié d'une ou plusieurs locations, 

séjours pour un montant avant subvention de 600€, ce plafond est relevé à 800€. 

 

Vos 7 élus UNSA ont voté POUR mais les 7 élus CFDT ont voté CONTRE le budget 

prévisionnel 2024, sans argument valable ni contre-propositions. Les 2 autres syndicats 

Sud et CGC-SNTS ont voté l’abstention. Sans majorité le budget est rejeté. 
 

Notre volonté de collaborer pour dénouer la situation, a reçu une fin de non-recevoir de leur part.                     

C’est inacceptable !  

                                                    EN CONSÉQUENCE : 
 

Toutes les activités sociales et culturelles proposées pour 2024 sont bloquées,      

à commencer par la carte Thalasséo qui devait être distribuée le 20/12/23.                                                                       

Les salariés sont pénalisés par l’esprit vindicatif de la CFDT qui tente une fois de plus de porter atteinte à 

l’UNSA en charge des Activités Sociales et Culturelles au bureau du CSE.  

 

Durant ces 5 dernières années leurs multiples attaques et médisances nous ont laissé de marbre, car à 

quoi bon répondre. Cette guéguerre syndicale est contre-productive pour défendre au mieux les salariés. 

TROP C’EST TROP car aujourd’hui Vous êtes directement impactés sur toutes les 

prestations : Billetteries, voyages, remboursements… pour 2024. La CFDT a bloqué le bureau par ce vote 

défavorable. C’est inadmissible ! 
 

Quoiqu’il en soit nous allons faire notre maximum pour parvenir à une entente et rétablir au plus vite 

un fonctionnement normal et conserver en 2024 les 150€ de bons NOEL adultes au lieu des 100€ du 

temps de la CFDT.  

Chaque mois nous devrons faire voter en séance de CSE, tout achat de billetterie, week end… et même 

vos remboursements sports, subventions enfance,… des heures de réunion en perspective !!!                       

PERTE DE TEMPS ET PERTE D’ARGENT. 
 

Mais gardons bon espoir de les ramener à la raison et obtenir un vote favorable majoritaire au 

prochain CSE de Janvier qui permettrait de débloquer la situation. 

 

Dans la prochaine communication ASC, les linéaires été vous serons présentés à titre indicatif dans 

l’attente de la validation au CSE de Janvier. 
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2 - Déclaration UNSA au CSE de Décembre à l’attention de Mr NOEL 
 

 

Les élus UNSA tiennent à vous manifester le mécontentement croissant des salariés de l’EFS IDF, pas 

de revalorisation salariale annoncée, pas de prise en compte de la difficulté de se loger en région 

parisienne avec des loyers inaccessibles pour la plupart, mettant en grande difficulté certains salariés 

pourtant classés prioritaires mais qui se voient refuser toute demande de logement social, tant qu’ils ne 

sont pas à la rue.  

Les JO à Paris, évènement qui réjouit la France entière va accabler un peu plus les salariés de l’EFS IDF 

par des contraintes non compensées, l’idée même d’une indemnisation des efforts consentis n’a pas 

émergée dans les groupes de travail ni au national ni au régional, malgré des demandes itératives de 

tous les syndicats, une fois de plus nous ne sommes pas entendus.  

Nous voudrions apporter un peu d’espoir aux salariés, ils comptent sur nous pour remonter leur 

insatisfaction, empreinte de menace de démission si la situation ne s’améliore pas, certes tous les sites 

ne sont pas logés à la même enseigne, certains sont bien lotis comparativement aux autres mais cela 

reste une minorité.                                               

Nous vous demandons un fois de plus de nous entendre car c’est bien l’ensemble des salariés de l’EFS 

IDF, de l’employé au cadre médical qui déplore un manque de reconnaissance salariale au regard de la 

charge de travail, de la responsabilité engagée, de la flexibilité et disponibilité exigée avec des horaires 

de travail divers et variés et variables,  sans parler des conditions de travail sur les sites ou le turn over 

rime avec Game over.                             

 Comment par exemple pallier à un manque de 2 techniciens sur 4 , le pool bien sûr mais le pool a ses 

limites et ne peut plus compenser à l’infini d’autant plus qu’il peut se retrouver bloqué pour prendre 

ses congés tant l’avarie est importante et que l’on compte sur eux pour y faire face.                                                                                                                       

Mr NOEL vous êtes sans doute satisfait de l’état des recrutements, des effectifs, grâce à une agence de 

recrutement pour renflouer les équipes en vue des JO et comme l’a fait remarquer une élue d’une autre 

région au CSEC, pourquoi avoir attendu les JO ? 

De même les élus des régions ont été interloqués par le caractère exceptionnel du respect du calendrier 

pour la validation des congés d’été 2024 des salariés, il n’y aurait donc qu’en IDF ou le problème se pose 

régulièrement sur de nombreux sites.  

Nous retenons tout de même votre engagement en ce sens, c’est positif pour le personnel et nous 

souhaitons que cette promesse soit pérenne. 
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